

Participan:



Atadi abre Diverco, su propio comercio de proximidad en Teruel con productos ecosostenibles

Inaugurada el pasado 8 de octubre, la tienda pretende acercar el trabajo de las personas con discapacidad intelectual a toda la sociedad. Además de artículos de regalo y decoración, hechos a mano en los centros ocupacionales de Atadi, ofrece una amplia gama de productos de cosmética ecológica y de limpieza, altamente biodegradables y a granel.

ZARAGOZA El pasado 8 de octubre, abrió sus puertas, en Teruel, Diverco, la nueva tienda de Atadi, en la que los ciudadanos pueden adquirir numerosos y diversos artículos, muchos de ellos elaborados por personas con discapacidad intelectual en los centros ocupacionales de la entidad. «Diverco pretende acercar el trabajo de las personas con discapacidad intelectual a toda la sociedad, a través del comercio local de proximidad», explicó Ramón Royo, gerente de Atadi, durante la inauguración, que incidió igualmente en que la apertura de una tienda propia supone «un paso más en la visibilización del colectivo de personas con discapacidad y, en particular, del trabajo que desarrolla Atadi en toda la provincia». En cuanto a la filosofía del proyecto, Irene Arroyas, directora de la entidad, aseguró que se trata de «aunar diversidad y ecología, pues ambas cuestiones son clave en el desarrollo presente y futuro de una sociedad inclusiva».



A la inauguración asistieron Emma Buj, alcaldesa de Teruel; Nuria Tregón, concejala de Servicios Sociales; Michel Villalta, director provincial del IASS; Antonio Santa Isabel, presidente de la Cámara de Comercio; el presidente de Atadi, José Luis Gómez; su gerente, Ramón Royo; e Irene Arroyas, directora. ATADI



Regalos, cosmética, limpieza...

Además de artículos de regalo y decoración, hechos a mano por personas con discapacidad intelectual en los centros ocupacionales de Atadi y en su taller de cerámica, el nuevo establecimiento ofrece una amplia gama de productos de cosmética, ya que Diverco, puntualizó Arroyas, es también «distribuidor oficial de Matarraña, cuyos productos de belleza se elaboran de forma artesanal y ecológica en la provincia de Teruel». Y se convertirá en la prime-

ra tienda de la capital donde pueden adquirirse productos de limpieza a granel altamente biodegradables. «La venta a granel permite reutilizar constantemente los envases, reduciendo al máximo los desechos plásticos y, por tanto, nuestros residuos», expuso Arroyas, durante la visita a la tienda. En Diverco, los clientes pueden elegir el producto de limpieza que necesiten, con diferentes aromas a elegir, que se vierte en un envase reutilizable, que pueden volver a rellenar cuando el pro-

ducto se acabe. «Reutilizar los envases el mayor número de veces posible –matizó– es uno de los mejores hábitos de consumo que podemos adoptar para reducir nuestro impacto ambiental».

Por último, también podrán adquirirse los productos realizados en el taller de impresión de Atadi-Empleo. «Realizamos impresión de gran formato, como lonas, pancartas, 'roll ups' o vinilos y contamos con un amplio catálogo de productos personalizables, como ropa laboral y depor-

tiva, camisetas, tazas y otros productos de 'merchandising'», explicó Javier Cantalapiedra, director de Atadi-Empleo.

La inauguración de Diverco contó también con la presencia de la alcaldesa de la capital turolense, Emma Buj, quien destacó que «Teruel es una ciudad integradora y Atadi contribuye a ello» y felicitó a la entidad por este nuevo avance, valorando su «capacidad de innovación». La alcaldesa resaltó, además, la importancia de la inserción laboral de personas

con discapacidad: «El trabajo –dijo– es fundamental para que cualquier persona pueda realizarse y tener un proyecto de vida».

Los turolenses pueden acercarse ya a Diverco, que se encuentra en la calle de Nicanor Villalta, esquina con la calle de los Enebrros, en el barrio La Fuenfresca, en horario 10.00 a 14.00 y de 16.00 a 19.00, de lunes a viernes, y de 10.00 a 14.00, los sábados. En la web atadi.org, se puede consultar el catálogo de productos disponibles.

HERALDO

2ª edición de 'Salseando con los Chefs de Lacus Cina'

El próximo 30 de octubre finaliza el plazo de inscripción para participar en la 2ª edición de 'Salseando con los Chefs de Lacus Cina', uno de los proyectos de Ocio de Inclusión Real, organizados por Fundación Lacus Aragón para este curso escolar 2021-2022.

El proyecto va dirigido a niños y jóvenes de 11 a 18 años, con necesidades educativas especiales –por una discapacidad intelectual o con necesidades específicas del aprendizaje– o sin dificultades permanentes. Y su objetivo es conseguir una inclusión real, contando con la participación de ni-

2ª Edición de
Salseando con los Chefs de Lacus Cina

10 años de experiencia en el Proyecto de Ocio de Inclusión Real en Fundación Lacus Aragón curso 2021-2022

Escuela Superior de Gastronomía y Cocina

Folleto de Lacus Cina. LACUS

ños con o sin discapacidad, y el disfrute de un tiempo de ocio en un grupo heterogéneo, en lo que a diversidad funcional se refiere, a través de la cocina como punto común de interés. En cada taller –ocho, en total, de 90 minutos cada uno, que se desarrollarán en sábado–, se cuenta con la presencia del profesorado de la Escuela Superior de Gastronomía y Cocina Azafrán y de una profesional del departamento técnico y cuatro voluntarios –1 por cada grupo de trabajo– de Fundación Lacus Aragón. Para participar es necesario enviar un correo electrónico a info@lacusaragon.org, solicitando plaza e indicando un número de teléfono de contacto.

El proyecto 'Campeones de la alimentación', en marcha

El grupo de investigación AESA (Análisis y Evaluación de la Seguridad Alimentaria), de la Universidad de Zaragoza y adscrito al Instituto Agroalimentario de Aragón (IA2), ha diseñado 'Campeones de la Alimentación', un proyecto de divulgación científica inclusiva, que pretende impulsar el pensamiento crítico, en relación a la alimentación, de las personas con discapacidad intelectual o que padezcan alguna enfermedad mental. Se persigue, así, promover su autonomía y optimizar sus capacidades hacia una vida independiente; que sean capaces de deci-

dir qué alimentos consumirán e integrarán su cesta de la compra, seleccionarlos según el etiquetado –entre otros criterios– y decidir qué prácticas correctas de higiene deben aplicar en su manipulación y preparación.

El programa desarrollará un proyecto piloto con Fundación Down Zaragoza para implementar la estrategia y herramientas pedagógicas generadas, que sean de utilidad para sus usuarios, y realizar las actividades previstas en este curso escolar. Estas herramientas educativas serán compartidas con otras asociaciones colaboradoras –Atades, Cadis Huesca y Asaeme–, en función de sus intereses y necesidades educativas.

#Sin Barreras

Internamientos y tratamientos involuntarios, la reforma pendiente

ZARAGOZA Los tratamientos y los internamientos involuntarios siempre han sido muy controvertidos. Desde la entrada en vigor de la Convención, con independencia de las distintas interpretaciones, han sido reiteradas las comunicaciones del Comité sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, oponiéndose a internamientos y tratamientos involuntarios, y ha requerido a España para que revise su legislación en esta materia.

Una nueva realidad social

La transformación que implica la ley 8/2021, nos enfrentan a una nueva realidad social, cuyo camino no ha hecho más que comenzar, y anuncia próximas modificaciones en la Ley de Enjuicia-

miento Civil y de Autonomía del Paciente.

La necesidad de esta nueva realidad social que se avecina ha llevado al Fórum de Entidades Aragonesas de Salud Mental a incluir dentro del proyecto 'Reforma de la capacidad. Una transformación de la mentalidad social', subvencionado por el Departamento de Sanidad, un grupo de trabajo para analizar los nuevos criterios en los tratamientos e internamientos involuntarios, que van a afectar a los derechos de los pacientes y a los requisitos legales a la hora de aplicar estas medidas en beneficio de la salud.

Esta iniciativa surge de la colaboración que el Fórum mantiene con el Proyecto de Inves-



El coro Arcadia actuó en la presentación de los actos del Fórum, en torno al Día Mundial de la Salud Mental, el pasado 28 de septiembre en Teruel. FUNDACIÓN CAI

tigación del Ministerio de Ciencia e Innovación, del que son investigadoras principales las profesoras María Victoria Mayor y Sofía de Salas, a las que se ha unido el Departamento de Sanidad, así como profesionales de la salud mental y que cuenta con la colaboración de la Fundación CAI. Los resultados del proyecto se difundirán en una jornada, el próximo día 8 de no-

viembre, en el Aula Magna de la Facultad de Derecho de la Universidad de Zaragoza. Contará con la presencia del magistrado Ignacio Sancho Gargallo, ponente de la primera sentencia que ha dictado el Tribunal Supremo, aplicando la reforma. La sentencia se pronuncia favorablemente a la adopción de medidas de apoyo, en contra de la voluntad de la persona, cuando el trastor-

no que provoca la situación de necesidad impida que tenga una conciencia clara de su situación. Este criterio, de confirmarse en las siguientes sentencias del tribunal, puede servir también para interpretar los requisitos necesarios en la materia de internamientos y tratamientos involuntarios.

FÓRUM DE ENTIDADES ARAGONESAS DE SALUD MENTAL

#FORMACIÓN

Aprende a conservar tu empleo



Plena inclusión Aragón tiene un programa de responsabilidad social subvencionado por la Fundación ONCE.

Este programa se guía por los Objetivos de Desarrollo Sostenible de Naciones Unidas, más conocidos como los ODS.

Los ODS son ideas para termi-



Plena inclusión Aragón te enseña a conservar tu puesto de trabajo. PIA

nar con la pobreza, proteger el medio ambiente y que todas las personas vivan bien y en paz.

Las personas con discapacidad intelectual tienen muchas dificultades para encontrar trabajo.

Por eso, Plena inclusión Aragón trabaja el ODS número 8, que promueve el trabajo decente para todas las personas.

Para conseguir un trabajo duradero, los jóvenes con discapacidad intelectual necesitan formación y apoyos.

Plena inclusión Aragón ofrece un curso para que los jóvenes con discapacidad intelectual aprendan a conservar su puesto de trabajo.

@Plena inclusión

En él conocerán las claves para desarrollar con éxito su trabajo.

Aprenderán cómo superar los problemas y a defender sus derechos. También estudiarán cómo prevenir el estrés y los riesgos laborales. Este curso es 'online', gratuito y para personas con discapacidad intelectual. El curso puede hacerse del 18 al 29 de octubre. Cada estudiante puede conectarse a la hora que mejor le convenga.

Para apuntarse hay que rellenar el formulario que encontrarás en las redes sociales de Plena inclusión Aragón.

(Texto en Lectura Fácil)

#ACTIVIDADES

Entrega de los premios del XXVIII Certamen Literario

El pasado 4 de octubre se celebró la entrega de los premios de la XXVIII edición del Certamen Literario organizado por el Centro de Actividades Socioculturales de Fundación DFA. La ceremonia, que tradicionalmente se celebraba junto con el Festival de Fin de curso, se pospuso por las medidas sa-



Foto de familia de las y los galardonados en esta edición. DFA

nitarias, pero finalmente se pudo realizar en modalidad presencial, con aforo limitado. En la entrega, se premiaron las obras ganadoras en las categorías de poesía y narrativa. Patricia Gascón, responsable del Centro de Actividades Socioculturales de DFA, presentó la ceremonia, en la que se hizo entrega a las y los galardonados de un lote de libros. Marta Valencia, presidenta de la Fundación, agradeció a las y los premiados su participación, animándolos «a seguir escribiendo, participando y rompiendo barreras».

En la categoría narrativa, el pri-

mer premio fue para Elena Navarro Asensio por su obra 'Iniciales de amor'; el segundo, para Roberto Arilla Romero por 'Un detective en silla de ruedas'; y Pilar Ruiz Gómez recibió el tercer premio por 'Hablaré de mí'. Y en la categoría de poesía, Daniel Ezquerro Ezquerro ganó el primer premio con 'Este invento del Alma'; el segundo fue para Álvaro Alcaide Rueda por 'Querella contra la rueda de la fortuna'; y el tercero, para 'Tic-Tac-Tú', de Enrique González Santa Eugenia. Enhorabuena a todas y todos. ¡Os esperamos en la próxima edición!

@Fundación Dfa